

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil analisis data yang telah dilakukan, menyatakan bahwa sikap politik masyarakat Kota Jambi berada pada kategori baik. Kemudian kondisi status ekonomi pendapatan masyarakat sebagian besar berada pada kategori sedang dengan besaran pendapatan berkisar antara 1.500.000 – 2.500.000, sedangkan untuk status ekonomi pekerjaan masyarakat Kota Jambi paling banyak memiliki kategori pekerjaan Kerah Putih (tenaga profesional, teknisi dan sejenis; tenaga kepemimpinan dan ketatalaksanaan; tenaga tata usaha dan yang sejenis). Dari hasil output regresi logit menggunakan spss versi 24 dapat disimpulkan bahwa variabel sikap politik ( $X_1$ ) dan status ekonomi ( $X_2$ ) berpengaruh signifikan terhadap variabel pelaksanaan hak politik ( $Y$ ) dalam pemilihan presiden 2019 di Kota Jambi yang artinya hipotesis  $H_a$  diterima. Pengaruh yang ditimbulkan variabel sikap politik ( $X_1$ ) dan status ekonomi ( $X_2$ ) terhadap variabel pelaksanaan hak politik ( $Y$ ) memiliki arah yang positif. Pengaruh yang positif ini memberikan pengertian bahwa semakin baik sikap politik dan semakin tinggi tingkat status ekonomi masyarakat, maka akan semakin mendorong masyarakat tersebut untuk melaksanakan haknya dalam politik, khususnya dalam pemilihan presiden.

#### **5.2. Implikasi**

Sikap politik dan status ekonomi terbukti memberikan pengaruh yang signifikan terhadap pelaksanaan hak politik khususnya dalam pelaksanaan pemilihan presiden, oleh karena itu sikap politik dan status ekonomi masyarakat harus terus ditingkatkan untuk mendorong masyarakat agar melaksanakan haknya

dalam politik khususnya dalam pemilihan presiden. Sikap politik dapat ditingkatkan dengan cara meningkatkan pengetahuan politik masyarakat dan memperbaiki kepercayaan masyarakat terhadap pemerintah serta memperbaiki cara pandang masyarakat terhadap politik dan pemerintah, sedangkan untuk meningkatnya status ekonomi masyarakat dapat dilakukan dengan cara mengelola lapangan kerja dan membuka *training* atau pelatihan-pelatihan bagi masyarakat yang belum memiliki keterampilan sehingga masyarakat memiliki keahlian untuk dapat bekerja dan menghasilkan uang guna meningkatkan status ekonominya, pemerintah perlu serta meningkatkan Upah Minimum Rakyat (UMR) di setiap daerah.

### **5.3. Saran**

Berdasarkan hasil dari penelitian ini, ada beberapa hal yang penulis sarankan antara lain:

1. Bagi pemerintah : Masyarakat Kota Jambi masih banyak yang memiliki sikap politik negatif atau belum baik dan tidak sedikit pula masyarakat yang berstatus ekonomi di bawah, hal inilah yang menjadi faktor masyarakat Kota Jambi banyak yang tidak melaksanakan hal pilihnya pada pemilihan presiden 2019. Maka sebaiknya pemerintah: (a) bekerja dengan penuh tanggung jawab dan pemerintah hendaknya menganggarkan dana untuk membuat suatu program ke desa-desa agar dapat membentuk sikap politik yang positif pada diri masyarakat sehingga masyarakat tidak enggan untuk berpartisipasi dalam melaksanakan hak politiknya. (b) pemerintah hendaknya memperbaiki perekonomian masyarakat dengan membuat pelatihan-pelatihan supaya masyarakat memiliki keahlian dan dapat mencari pekerjaan yang sesuai dengan keahliannya masing-masing. (c)

pemerintah berupaya membuka lapangan pekerjaan baru untuk menunjang masyarakat yang tidak berpenghasilan.

2. Bagi masyarakat : (a) sikap politik yang positif sangat perlu untuk ditanamkan kepada setiap pribadi masyarakat, agar masyarakat dapat berkontribusi dengan baik sebagai warga negara dalam pelaksanaan hak politik, khususnya dalam pemilihan presiden. Dan (b) memperbaiki status ekonomi itu penting untuk menunjang kehidupan berkeluarga, namun melaksanakan hak politik juga penting untuk menunjang kehidupan bernegara.

3. Untuk penelitian selanjutnya : agar dapat menganalisis variabel-variabel lain yang mempengaruhi pelaksanaan hak politik diluar variabel sikap politik dan status ekonomi, karena pada saat penelitian, tidak sedikit responden yang mengatakan bahwa pemerintah berperan besar atas tingginya angka golput yang terjadi di Kota Jambi pada pemilihan presiden 2019 kemarin, hal ini berarti menunjukkan bahwa ada variabel-variabel lain yang mempengaruhi tingkat penggunaan hak politik masyarakat selain dari variabel yang telah diteliti oleh peneliti.